

DES EXEMPLES INSPIRANTS EN HAUTE-SAVOIE

Fréquence grenouille, des animations pour tous !



Asters-CEN74 propose un programme d'animations et de participation citoyenne à proximité de la réserve naturelle du Bout du Lac d'Annecy



Du 1er mars au 31 mai, l'opération Fréquence Grenouille organisée par les Conservatoires d'espaces naturels, en partenariat avec la Société nationale de protection de la nature et Réserves naturelles de France, regroupe près de 500 manifestations en faveur de la préservation des zones humides.

Des écosystèmes en danger ! Alors qu'elles assurent de nombreuses fonctions indispensables aux équilibres biologiques, dont l'homme est souvent bénéficiaire, les scientifiques constatent que près de 67 % des zones humides métropolitaines ont disparu depuis le début du XXème siècle.

Le message de préservation renforcé ! Notre planète nous alerte sur toutes les mutations de la nature, climat, inondations, érosion de la biodiversité... Plus que jamais, nous devons soigner les zones humides, sources de trésors, elles relient les hommes entre eux, préservons les pour notre avenir.

Des organisateurs au rendez-vous pour vous faire vivre « Fréquence Grenouille » ! Près de 500 animations organisées par les Conservatoires d'espaces naturels et leurs partenaires permettent de sensibiliser le public à ces milieux complexes et d'une grande diversité (mares, marais, étangs, tourbières, cour d'eau...), ainsi que leurs habitants, notamment les amphibiens (crapauds, grenouilles, tritons...).

Que se passe-t-il en Haute-Savoie ? Chaque année à la fin de l'hiver, les amphibiens sortent de leur hibernation en forêt. Ils partent à la recherche d'un point d'eau pour passer leur saison des amours. Mais au cours de leur migration nocturne, ils croisent parfois une route. Et là, c'est le drame ! Car 4 à 12 véhicules par heure éliminent 15% d'une population de crapauds.

C'est ce qui se passe à proximité de la réserve naturelle du Bout du Lac. Les crapauds communs, les grenouilles rousses et d'autres amphibiens rencontrent sur leur passage la RD 909 entre Glières et Verthier, une route à densité de trafic relativement élevée.

Le Crapauduc : depuis 2019, un caniveau infranchissable pour les crapauds est installé de chaque côté de la route sur le linéaire concerné par les passages. Dix dispositifs de passage sont installés sur l'ensemble de la longueur. Chaque dispositif est constitué de tunnel aller et retour sous la route. Les crapauds viennent buter sur le muret du caniveau et se dirigent alors naturellement vers l'entrée où ils sont piégés en tombant dans une petite fosse où ils n'ont d'autre choix que de sortir de l'autre côté de la route. Au niveau de la sortie, ils sont comptés par les bénévoles. Le comptage n'a lieu désormais qu'une année sur deux puisque le système fonctionne en autonomie toute l'année pour la migration des crapauds dans les deux sens.

Contact : Malorie, animatrice de la réserve naturelle du Bout du Lac d'Annecy. Tél. 06 26 03 14 32 / Mél. malorie.parchet@cen-haute-savoie.org



Vues sur la réserve naturelle du Bout du lac et le crapauduc



Les actions en faveur des Zones humides menées par Asters, Conservatoire d'espaces naturels ne seraient pas possible sans le soutien de nos partenaires ...



... et l'implication de nombreuses communes et communautés de communes ou d'agglomération de Haute-Savoie.